

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al n.º 1 Peseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 8 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico; librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 150

TORTOSINOS DISTINGUIDOS

NOTAS BIOGRÁFICAS

D. Jacinto Rosell y Llosa. Nació en Tortosa el 27 de Mayo de 1806 de familia humilde, hizo sus primeros estudios é ingresó en el Seminario de la misma, en el que se distinguió entre todos sus compañeros. Hizo oposición á una beca en el Colegio Imperial de S. Matias, ganándola con la nota de *Sobresaliente*. El Obispo de Tortosa viendo su aplicación le concedió otra beca de patronato en la Universidad de Cervera y el grado de Bachiller en Teología. En esta Universidad cursó hasta licenciarse en Derecho Canónico. Posteriormente recibió la investidura de Doctor. Presentó á oposiciones obteniendo la Cátedra de Cánones en la Universidad de Valencia.

La mayor parte de su vida la abarcaron sus lecciones en aquel centro docente donde era tenido como uno de sus más sabios profesores. Explicando en sus aulas por espacio de treinta y cinco años vió desfilar ante él la juventud más ilustrada de aquella capital, la que había de ganar merced á sus sabias lecciones los puestos más importantes en la magistratura, en política, y en literatura; Gonzalo Moron, Peris y Valero, Danvila, Llorente, Oliver, Dualde y otros, de los que muchos ya no existen y los que quedan son gloria y orgullo de su querida patria, se contaban entre sus discípulos; todos recordaban y recuerdan aun al ilustrado maestro de disciplina eclesiástica que con tanta perspicacia desenmarañaba las más intrincadas cuestiones anexas á su asignatura, lo que le valió el concepto de uno de los más profundos canonistas españoles. En la ciudad del Turia se deslizó una gran parte de su existencia, siendo muy considerado y querido y muchas veces llamado á consulta por la curia eclesiástica de aquel Arzobispado en asuntos dudosos de Derecho y Disciplina, en tiempo de los Prelados Garza Abella y Barrio. Consiguió tres cátedras por oposición, y dió mucho que entender á la curia romana cuando joven con su folleto *El Celiaco Eclesiástico* que mereció las censores de aquel alto cuerpo. Fué varias veces Presidente del Colegio de Abogados de Valencia y de la Academia de Jurisprudencia y Legislación. En el 4 de Mayo de 1871 hallándose en uno de los bancos del

parterre de dicha ciudad falleció á los 66 años, víctima de la rotura de un aneurisma, dejando hondo vacío en el Profesorado español.

D. Angel Lluís y Rubio. Es hijo de Tortosa en la que nació en 1819 de humildes pero muy bien considerados padres. En el Colegio de San Matias cursó Latín y Filosofía bajo la dirección de los PP. Gran y Roqué, mas no sintiendo verdadera vocación por la carrera eclesiástica decidió seguir la de Medicina. Ardía la guerra civil de los siete años y el joven estudiante resuelto á ir á Valencia donde cursaban sus compañeros Roch, Castellví, Estrampes, que después han honrado esta ciudad con sus talentos y sus servicios como abogados y médicos, se embarcó en un laúd de esta matrícula, y corriendo los azares del viaje en tales condiciones fué á parar al puerto de Cullera, desde donde solo y á pié tuvo que trasladarse á Valencia estando el país dominado por las facciones. En esta ciudad permaneció unos meses estudiando el primer curso de facultad, mas como careciese en ella de relaciones y sintiendo la nostalgia de su país, tuvo que embarcar de nuevo con rumbo á Tortosa desde la que se trasladó á Barcelona á proseguir sus estudios médicos hospedado en casa de unos parientes. En 1846 recibió la investidura de Licenciado en aquella Universidad, estableciéndose luego en esta ciudad como médico y logrando clientela numerosa. Con el tiempo aumentó su prestigio y fama de tal modo que no solo se le llamaba á consulta en los casos más áridos de su profesión, sino que se le tenía como consejero íntimo de las familias de más viso y posición. En 1854 cuando el cólera invadió á Tortosa acudió solícito á la cabecera de los atacados, no rindiéndole nunca el cansancio en aquellos dos largos meses de espanto y de muerte. Con el fin de aliviarle la fatiga y procurar mejor asistencia, el Obispo de entoncesltre. D. Damian Gordo Saez, que le distinguía mucho, le facilitó un caballo de su propiedad con el que hacia la visita en tan azarosas circunstancias. En las epidemias de 1865, en la fiebre amarilla de 1870, y en todos los días de prueba porque esta su ciudad pasara, fué el que ocupó el primer puesto de peligro, afrontándolo con serenidad y decisión, lo mismo que era el primero en sentir entusiasmo por las mejoras y progreso de su querida patria. A él se debió la creación del Instituto de 2.ª enseñanza del que fué por espacio de muchos años su celoso Director y Catedrático de Física; él

fué de los que más se interesaron y trabajaron por el derribo de las murallas de Rastro y la solución de aquel ensanche, así como por cuantas reformas é innovaciones de utilidad general se realizaron. En la tristísima noche de la catástrofe del puente de S. Jorge corrió allá en el tren de auxilio, á socorrer á los muchos heridos que resultaron, asistiéndoles con solicitud y desinterés; el día de la acción de Cherta, en Mayo de 1874, cuando la columna del general Montenegro pernoctó en ésta con el convoy de 80 heridos que de aquel encuentro resultaron, él se multiplicó para curarles como Director del Hospital Civil que era, cuyas salas no podían contener tanta aglomeración de aquellos.

Su vida está llena de meritorios actos, de arranques generosos en bien de sus semejantes, y no sería justo que este nombre quedase en el olvido. Fué de los que en 1845 fundaron aquí en Tortosa el primer periódico, *El Ebro*, y después *El Dertosenense*. En 1857 colaboró en *El Diario de Tortosa* fundado y dirigido por D. Joaquin Miralles.

Fué corresponsal del *Diario de Barcelona* y de los profesionales *El Siglo Médico* y *El Genio Médico Quirúrgico*. Se distinguió en el cultivo de la poesía para la que tenia extraordinaria facilidad. Desempeñó la plaza de Médico Director del Hospital Civil y de la Casa de Caridad por espacio de treinta años, y estaba condecorado con la Cruz de Beneficencia. Falleció á consecuencia de una lesión orgánica al corazón en 31 de Marzo de 1882. Tortosa demostró en el acto de su entierro, que fué imponente por lo concurridísimo, el aprecio y cariño que al finado profesaba.

D. Jaime Porcar y Tió. Nació por los años 1834. Fué hijo del inolvidable Profesor D. Manuel que educó dos generaciones, y sobrino del célebre vate tortosino D. Jaime Tió. Al lado de su padre siguió los primeros estudios con notoria aplicación y distinguiéndose por su talento. Mas tarde pasó á la Normal de Barcelona á estudiar en ella la carrera del Magisterio, prosiguiéndolos en Madrid para Profesor de Escuela Normal; conseguido el título y presentándose á oposiciones de Cátedra, alcanzó una en la Normal de Cuenca. Allí estuvo algunos años explicando una asignatura con el beneplácito y estimación de sus alumnos y dando á luz en 1864 entre varios artículos profesionales en revistas pedagógicas, una obra, *La*

Educación del Buen Sentido y otras mas tarde titulada *Repertorio Pedagógico*, que fueron muy bien recibidas por el profesorado. Fué en su juventud compañero del ilustrado Mompou, colaborando en *El Eco del País*, periódico tortosino, y en la acreditada revista *La Joven España*, que en Madrid dirigia don Facundo de los Rios y Portilla. Trasladado de Cuenca á Salamanca, acreditó con su buen método y erudición la justa fama de que venia precedido, captándose las simpatías de profesores y alumnos. Desde Salamanca, y deseando aproximarse á su país natal, pasó de Catedrático á la Normal de Barcelona, donde á los pocos años fué atacado de una anemia cerebral, viniendo enfermo á Tortosa, en la que falleció en 1888, causando un duelo entre sus numerosos amigos y discípulos.

F. P. y Ll.
(De Tortosa Ilustrada.)

La perfidia masónica

A pesar de ser la masoneria una de las causas principales de las presentes desgracias de la patria, como lo demuestran las simpatías que han sostenido algunos masones con los insurrectos cubanos y filipinos cuyos brazos armaron de la manera más indigna y traidora, no obstante, ahora se proponen continuar sus infames trabajos encaminados á cargar la culpa de nuestras desdichas nacionales sobre los jesuitas y los frailes, presentando en el Parlamento proposiciones encaminadas á pedir el cierre de todos los conventos considerándolos como centros perniciosos y peligrosos á nuestra prosperidad moral y material. ¡Cuánta infamia!

Solo un odio injustificado podría intentar semejante arbitrariedad contra las libertades conquistadas, que igualmente tienen derecho á disfrutar todos los españoles sin distinción de clase, condición y estado. Valientes defensores tiene la libertad con los pérfidos masones que sólo la quieren para quien les da la gana, especialmente para sus antros de iniquidad, donde tantos crímenes se fraguaron contra hombres de gran valia y contra los sanos principios y benéficas enseñanzas del cristianismo que iniciaron por medio de frailes y jesuitas la era del moderno progreso, sacando á las pasadas generaciones de la barbarie y preparándolas para las con

quistas de la civilización á la sombra de la libertad.

No contentos los masones con haber hecho traición á España en tiempos de la invasión francesa y ahora con su vil participación en nuestras guerras coloniales, quieren la clausura de los conventos que siempre, fuera de contadas excepciones, fueron fuente de virtudes patrióticas, de enseñanzas salvadoras y amparo de muchos pobres atribulados.

¡Cuántas aberraciones! ¡Cuántas infamias!

La perfidia masónica y el crimen acusando á la lealtad y á la virtud, y presentándose como regeneradores de la sociedad que han tiranizado con leyes y manejos inicuos y doctrinas y costumbres que en sí encierran el germen de todos los errores y de todas las corruptelas.

EL SÁTIRO.

Las economías

No puede negarse que el Gobierno y la comisión de presupuestos están haciendo grandes esfuerzos para reducir los gastos hasta el minimum posible. El Consejo de ministros de ayer y las recientes sesiones de la comisión lo demuestran.

Lejos de apreciar con justicia esta actitud transigente, se pone verdadero empeño por una parte de la prensa y por los elementos políticos hostiles al Gobierno en extraviar á la opinión pública, haciéndola creer que por medio de economías pueden resolverse las dificultades de la Hacienda.

Donde podían hacerse economías de importancia se han hecho. Así se han obtenido con la suspensión ó supresión de las amortizaciones y la disminución en los intereses de la deuda conseguida por el 20 por 100 que se impone en concepto de utilidades, 150 millones de rebaja, es decir, la misma cifra que piden las Cámaras de Comercio, como hizo notar el señor ministro de Hacienda en su discurso.

En el Ejército y la Marina, las últimas guerras y la pérdida de las colonias, cuyos presupuestos sostenían parte de las fuerzas de mar y tierra, han producido un exceso de personal que necesariamente produce un aumento considerable en los gastos.

Respecto á la administración civil, y particularmente la central, desde que comenzaron las economías, ha experimentado ya grandes reducciones, pues en gran parte ha pesado sobre ella la disminución de gastos. Por eso las nuevas reducciones tienen que ser necesariamente limitadas, si no se quiere desorganizar por completo los servicios públicos, lo cual podría resultar á la larga más caro.

Aprobamos la tendencia á realizar economías, creemos que debe prescindirse de lo supérfluo; pero es evidente que los que creen posibles reducciones de gastos por centenares de millones, razonan como si descono-

cieran en absoluto la estructura del presupuesto y las cantidades con que están dotados los servicios públicos.

CRONICA

Las trapisondas

de «Los Debates»

Hoy nos anuncia *Los Debates* que el alcalde ha dejado cesante al repatriado alguacil D. Miguel Ferré. Con decir que el Sr. Ferré ha presentado libre y espontáneamente la dimisión de su cargo y que le constaba la resolución del alcalde de conservarle en su puesto, queda desmentida dicha falsedad.

**

Y añade mas adelante, que bajos fútiles pretextos se niega el pago de sus haberes á los empleados cesantes.

No son fútiles los pretextos, sino bien claros y terminantes. No se les paga, porque habiéndose la administración anterior dedicado al robo y á la estafa, no ha dejado recursos para cumplir aquella atención que debió atender en primer término.

Ya verá como el nuevo Ayuntamiento pagará á todos sus empleados como corresponde á toda corporación que atiende á su honra y decoro.

No nos parece mal la idea de que los empleados celebren una reunión para acordar los medios que debén emplear para cobrar.

Nos abemos que acuerdos adoptarán, pero, si nuestro consejo hablan de seguir, sería el mejor facilitar la acción de la justicia para que traiga atado codo con codo al canalla de D. Agustín Monner, para obligarle á restituir todo lo que há robado, mientras ha estado al frente del país, que no es poco.

Para que se vea que el favoritismo llegaba á todas partes, los amigos de aquel criminal cobraban al corriente y á los de última fila, siendo los mas necesitados, se les adeudaban una porción de meses.

La bomba del Parque

En el parque, debido al gran talento del señor *Gruñón* y de su suegro, se colocó la bomba junto al Ebro para elevar sus aguas, pero como vienen muchas veces turbias estropean las calderas de la máquina de vapor, por lo que el actual Ayuntamiento se ha encontrado que hay un hombre destinado exclusivamente á alimentarlas con pozales con agua del lago, lo cual es un disparate que cuesta á la Corporación dos pesetas diarias más los daños que ocasionan las arenas en el cuerpo de bomba, lo que obliga todos los días á recomponerlo.

La familia miravetana fué funesta por todos conceptos y Tortosa conservará durante muchos años memoria muy amarga de su mando y administración.

Frutas

La gran cosecha de frutas del presente año ha dado por resultado una baratura excesiva en los precios, que ha perjudicado mucho á nuestros hortelanos hasta el punto que son en gran cantidad las peras que han tenido que tirarse al estercolero y á los cerdos por no pagarse á ningún precio que sufragase los gastos de recolección y transporte.

Codornices

Este año han pasado en gran número por esta comarca de lo cual pueden alegrarse los cazadores y aficionados y á saborearlas; pues es de suponer que terminada la veda, abundarán las proles de las codornices que en todos los tiempos y países han sido consideradas como uno de los bocados más exquisitos para los amantes de la caza.

Caligula y Vitelio consumían en su mesa muchas codornices, y no es extraño que tengan muchos imitadores en estos tiempos que tanto han progresado los refinamientos culinarios para satisfacer la creciente sed de los aficionados á las placeres de la mesa.

Fallecimiento

Ha fallecido la señora D.^a Matilde Settler esposa de nuestro querido amigo y paisano D. Juan Escardó, en Valencia, donde hace tiempo residía. Sus virtudes, su fino trato y bellas cualidades que adornaban á la que fué buena esposa y escelente madre hacen su muerte muy sentida de cuantos en vida la trataron.

Reciba su familia y especialmente su esposo nuestro mas sentido pésame.

Toros en Valencia

Corridas de Feria

23 Julio: 6 toros Otaolaurridri; Mazzantini, Bombita y Algabeño.

24 Julio: 6 toros Miura; Fuentes, Bombita y Algabeño.

25 Julio: 6 toros Felipe Pablo Romero; Mazzantini, Fuentes y Bombita.

26 Julio 3 toros Miura.

3 » Anastasio Martín.

3 » Otaolaurridri.

9 toros.

Mazzantini, Fuentes y Algabeño.

NOTA: Será cosa probable que teree en sustitución de Bombita su hermano Ricardo tomando previamente la investidura de matador.

El automovil Edison

Un cablegrama de Nueva York anuncia que el insigne electricista Tomás Alba Edison está perfeccionando un automóvil de su invención, que vale más que todos los construidos hasta ahora.

El automóvil Edison es una especie de triciclo eléctrico, que puede recorrer 250 kilómetros sin interrupción. No produce ruido ni trépidación, es muy sencillo, puede ser dirigido

por un niño y resultaría de módico precio.

Edisson espera ofrecerlos á la venta en el próximo mes de agosto ó en el de setiembre.

Noticias de la exploración al Polo Norte

Paris 5.—Según las últimas noticias de Arkangel, el *Estrelia Polar*, mandado por el duque de los Abruzzos, no ha tenido hasta ahora ningún contratiempo en su viaje de exploración al Polo Norte, á pesar de que el Mar Blanco está todavía lleno de grandes bancos de hielo flotantes, que hacen muy peligrosa la navegación.

No ocurría novedad á bordo.

Sellos del impuesto de guerra

En vista del gran número de cartas detenidas por ir total ó parcialmente franqueadas con sellos para el impuesto de guerra que quedaron nulos y fuera de circulación desde el primero del actual, se advierte al público, para evitarle más perjuicios, que los dichos sellos no pueden ser admitidos en concepto alguno para franquear la correspondencia y que por lo tanto serán detenidos y pedido el franqueo total ó parcial que les falte, todos los objetos que lleven adheridos el sello ó sellos de referencia, como todo ó parte del que les corresponda, según tarifas, por su peso ó especie, y sin que esto coarte en nada el derecho que puedan tener los tenedores de estos sellos á que les sean cangeados por otros de curso legal y corriente.

Un automóvil en Castellón

De nuestro apreciable colega *El Heraldo*:

«El anuncio de la próxima llegada á esta capital del señor Roerecke, en un coche automóvil, ha despertado la curiosidad de los castellonenses y hoy se nos ha asediado á preguntas queriendo saber á qué hora llegaría, si venia en el coche en cuestión, si lo daría á conocer al público y otras muchas preguntas más.

Algunos particulares se han pronunciado decididamente en favor del automovilismo y no extrañaríamos que dejara aquí mañana el señor Roerecke un par de coches si las pruebas que practique dan el resultado que desean los aludidos particulares.

El público espera con verdadera ansiedad desde anoche la llegada del señor Roerecke, que deberá estar mañana en Castellón según lo que ayer nos anunció.»

El Eco de la Moda

El n.º 27 de la acreditada revista *El Eco de la Moda*, publica un figurin iluminado traje y capa de baño, dos pianos de figurines de trajes para señora y para niña, y una preciosa colección de bordados, todo ello acompañado de los patrones cortados á mañó natural: de un paletó para niña de cuatro años.

En venta

Lo está una pareja de barcas con todos los enseres necesarios para la pesca de «Bou», de 69 palmos de quilla, perteneciente a la matrícula de Tortosa (Ametlla).
Razón: calle de San Pedro núm. 6 Tortosa, y Perelló, Vda. de José Brull.

Telegramas

Los de Baler.—Prisioneros en libertad

Madrid 7, 5 t.

El general Jaramillo ha telegrafiado al Gobierno que anoche llegó a Manila la comisión que salió hace días para rescatar a los prisioneros acompañando al destacamento de Baler.

La misma comisión ha logrado rescatar algunos prisioneros civiles y militares.

Anuncia Jaramillo que en otros despachos dará más detalles.

Silvela en Palacio.

Mas de Filipinas

El jefe del gobierno ha estado en Palacio para enterar a la Reina del despacho del general Jaramillo.

La Reina se ha manifestado muy satisfecha por esas noticias.

El telegrama del general Jaramillo tiene una segunda parte que antes no he dicho.

Jaramillo ruega al gobierno el envío de fondos para hacer frente a las atenciones de la comisión libertadora y a los gastos de los prisioneros por su manutención, etc.

Los presupuestos

El gobierno quiere que termine mañana el debate del Mensaje para empezar el lunes la discusión de los presupuestos.

El tiempo avanza, los calores son excesivos y la corte ha de marchar a San Sebastian del 12 al 15.

Por todas estas cosas quiere el gobierno que termine mañana sin falta la discusión del Mensaje y empezar desde el lunes con los presupuestos, cuya discusión también querrá llevar de prisa.

Cronica parlamentaria

Congreso

Madrid 7 5'20 t.

Preside el señor Garcia Alix.

Escasa concurrencia en los escaños y poca animación en las tribunas.

El Sr. Rodríguez hace una pregunta sobre asuntos judiciales de Coruña.

Contestando a una interpelación el jefe del Gobierno dice que el ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una circular a los administradores de Aduanas manifestándoles que no constituye delito la introducción de vinos que contengan cloruro de sódico en la proporción de un gramo por litro.

Reanúdase la discusión del Mensaje.

El ministro de la guerra dice que se propone defenderse de los ataques que le han dirigido los Sres. Romero Robledo y Canalejas.

El presupuesto de mi departamento, añade, es igual a los de anteriores, pues si bien ha experimentado un aumento es debido a los gastos indispensables para atender a la repatriación de nuestras tropas y a fortificar las costas de la Península.

Mi amor a la patria, añade el general Polavieja, me exige que procure atender a cuantos medios conceptúe indispensable para defenderla.

Tratando de los ascensos que tan comentados han sido, ha dicho:

A muchos coroneles se les ha dado mando sin conocerles personalmente.

He de declarar, agrega el general Polavieja, que mi única ambición es servir a la Patria y al Rey.

Senado

Madrid 7, 5'30 t.

Preside la sesión, que ha comenzado a las tres y media de la tarde, el general Martínez Campos.

El obispo de Lérida pide que en todas las diócesis de España se celebren funerales en sufragio de los que han muerto por la integridad de la patria.

Suplica que no se impongan tributos a los beneficios eclesiásticos.

El Sr. Amalio Gimeno formula algunas preguntas sobre el funcionamiento de las Escuelas Normales.

El marqués de Pidal contesta a la interpelación relativa a las reformas en la segunda enseñanza.

Varias noticias

Madrid 7, 5'49 t.

Se asegura en el salón de Conferencias del Congreso que el Sr. Canalejas, en su discurso de rectificación, atacará al Sr. Planas y Casals y al general Polavieja, refiriendo una porción de cosas que hasta el presente no ha querido manifestar.

—Parece ser que los cosecheros de remolacha llegará a una avenencia con el Gobierno.

Una comisión de éstos ha visitado hoy al Sr. Silvela, y según parece las corrientes marchan por buen camino.

—El general Weyler ha ido a primeras horas de la tarde al Congreso.

Conferenció con el Sr. Canalejas.

Se atribuye importancia a la entrevista.

—Según el ministro de la Gobernación, reina completa tranquilidad en provincias.

Escuadra francesa del Mediterráneo.—No va a España.

Paris 7, a las 8'55 m.

Dice un telegrama de Tolón que ha sido transmitida al comandante de la escuadra francesa del Mediterráneo la orden de que se abstenga de tocar en puerto español alguno, con motivo de la agitación que reina en España.

La Conferencia de la Paz

Banquete en Amsterdam

Paris 7, a las 9 m.

Los telegramas de Amsterdam dan cuenta de la llegada de la reina Guillermina, acompañada por la reina madre, ayer a las cuatro de la tarde.

Fueron aclamadísimas al dirigirse a palacio, donde ofrecieron por la noche un banquete a los representantes

de las potencias en la Conferencia de la Paz.

Llegaron los delegados procedentes del Haya a las 6'33 de la tarde, y fueron inmediatamente a palacio en carruajes.

La comida fué servida con gran pompa.

Los plenipotenciarios se sentaron a la mesa por orden alfabético.

No hubo más brindis que el de rúbrica en honor de las dos reinas, pronunciado por el barón de Staal, presidente de la Conferencia.

El militarismo en Francia

Un general relevado

Paris 7, a la 1 t.

A pesar de las rectificaciones oficiales, era cierto que iba a ser relevado el general Zurlinden, exministro de la Guerra contrario a la revisión del proceso Dreyfus, en el importante cargo de gobernador militar de la plaza y distrito de Paris.

Hoy se ha publicado la destitución del general Zuriinden y el nombramiento del general Brugère para la vacante.

Congreso

Hace uso de la palabra el señor Planas y Casals (don José M.^a).

Empieza el orador diciendo que dada la altura que ha tomado la discusión, siente tener que ser él quien haga uso de la palabra, por no poseer las dotes oratorias que se exigen, recordando al efecto la elocuencia del señor Canalejas y otros. De este señor dice que ha tomado la cuestión con exceso de amor propio.

Como en su discurso hubiese dicho el señor Canalejas que don Manuel Planas y Casals era el representante del caciquismo de Cataluña, le contesta don José M.^a Planas que ese caciquismo es fantasmagórico.

Si el sacrificarse por la patria, añade, es caciquismo ¡bendito sea!

Dice que si el concierto económico con Barcelona puede hacerse, será muy bien recibido; de lo contrario «tendremos resignación.»

Rectifica el señor Canalejas y anuncia una interpelación sobre el caciquismo.

Entre este orador y don Gustavo Ruiz promuévese un incidente que corta la Mesa.

El señor Canalejas pide al señor Silvela diga su opinión respecto a las reformas del Código penal.

Se prorroga por dos horas la sesión.

Pide la palabra el señor Silvela y dice que se reserva hablar para cuando resumiera el debate, pero que hace uso de la palabra aludido con insistencia por el señor Canalejas.

Reconoce que no tiene las dotes de O'Donnell, Narvaez, Cánovas del Castillo y otros jefes de Gobierno, pero que las circunstancias le han obligado a hacer frente a ellas.

Enumera los trajes que realizó para que la unión conservadora fuera un hecho y su conjunción con el general Polavieja.

Dice que entre él y el señor Durán y Bas desde hace muchos años hay un perfecto acuerdo.

El partido, añade, tenía el deber de

llevar al Gobierno al eminente jurista catalán, y de dar a Cataluña una satisfacción.

El señor Romero Robledo: Eso envuelve una censura al señor Cánovas del Castillo.

Continuando en el uso de la palabra el señor Silvela, hácese cargo de las alusiones que le dirigieron los señores Laserna y el diputado por Antequera.

Muéstrase conforme con el señor Canalejas en lo de las economías. (La mayoría asiente).

Ocupándose de la guerra colonial dice que mientras al aprestarnos a ella algún sacrificio exijamos, los Estados Unidos los hacían por el contrario y grandes; por eso sin duda nos tachaban de temerarios.

En un enérgico párrafo refuta las teorías sustentadas por el señor Romero Robledo.

Afirmó que no hay vida posible sin el capital.

Recuerda que Gamacho elevó los presupuestos 840 millones que recaudó, mientras que los de ahora ascienden a 900.

Elogia con vehemencia las virtudes del Ejército y su abnegación, por cuanto en muchas ocasiones ni siquiera percibía sus haberes.

Un ejército así es una esperanza para la patria.

Entiende que la paciencia ha de ser el genio de los gobiernos.

En un período verdaderamente satírico hace la crítica del discurso del señor Romero Robledo.

Cree que deben respetarse las leyes forales respectivas y reformar la ley electoral. El voto, dice, ha de ser libre y público y la libertad debe armonizarse con los intereses de los pueblos como así mismo el Código penal con la Constitución.

Afirma que la Casa Real no hizo al gobierno indicaciones sobre la dotación pues esto sería anticonstitucional.

Niega que fuera populachera lo de las cesantías de los ministros. Quien quiera que cobre.

Respecto a los abogados que desempeñan carteras, cree que deben abrir de nuevo sus bufetes al cesar.

Dirigiéndose al Sr. Romero Robledo dijo: A S. S. hay quien le escuche, pero nadie le cree.

Lecciones de piano por la concertista D.^a Matilde Pol, primeros premios por unanimidad del real conservatorio de Madrid y Paris.

Angel n.º 2.º Tortosa.

SE VENDE en totalidad ó en parcelas, al contado ó a pagar dentro 6 u 8 años, un huerto en Jesús y María de este término, de once jornales con frutales y 31 de olivos, casa de piso elevado, cuadra, corrales, algibe, horno y emparrado que rinde del 4 1/2 al 5 por ciento anual.

Darán razón en la imprenta de este periódico y en la Peluquería de Escardó, 5.

